

UNION DES COOPÉRATIVES DE L'ALLIER Les 250 adhérents présents à l'assemblée générale de Coopaca ont assisté au bilan de l'exercice jeudi 10 décembre dernier à Jaligny-sur-Besbre, présentant un chiffre d'affaires de 63 millions d'euros, en hausse de 4 %.

Une collecte record qu'il a fallu écouler

Le défi de l'année 2014 a été, selon Jérôme Vandewalle, président de Coopaca, « de pouvoir vendre la totalité de la récolte abondante et médiocre ». « Des problèmes climatologiques ont dégradé la qualité de nos productions végétales et mis à mal nos trésoreries, des cours difficiles dans le monde animal, des charges qui ne cessent d'augmenter, une fiscalité inadaptée au monde agricole », analyse le président.

202 000 tonnes récoltées

Abondante, puisque 176 500 tonnes (t) ont été collectées (contre 140 921 t l'année précédente). La collecte plus la reprise représentent 202 000 t. Yves Courrier, directeur de Coopaca, souligne l'importance d'assurer des débouchés pérennes aux céréales du département. « C'est un record, note Denis Beauchamp, responsable commercialisation Ucal. Il a fallu se montrer inventif et innovant pour loger cela ». Le maïs représente, à lui seul, 53 % de la collecte, le blé 31 %, le colza 7 % et l'orge 5 %.

Germination des blés

Médiocre, puisque seuls 27 %



Richard Moine, sociétaire Chambre d'agriculture de l'Allier, Jérôme Vandewalle, président de Coopaca, Yves Courrier, directeur et Jean Michel Belle, commissaire aux comptes.

des blés ont été acceptés en meunerie, à cause de problèmes de germination présents sur le centre et le nord de la France. Dans un marché complètement désorganisé, il a fallu écouler de grandes quantités de blé fourrager chez de nouveaux clients, notamment dans le Sud-Ouest et l'Espagne. Pour les maïs, « nous avons vendu à nos amidonniers habituels et nous avons trouvé de nouveaux clients », commente Denis Beauchamp. De nouveaux clients amidonniers

sont venus rechercher, depuis la Suisse notamment, la qualité qu'ils ne trouvaient pas ailleurs. Pour la première fois, la coopérative a chargé un bateau sur le Rhin.

Approvisionnement en légère baisse

L'activité approvisionnement, présentée par Hubert Souchon, responsable approvisionnement chez Coopaca, enregistre une légère baisse notamment dans l'activité de traitement

de semences qu'il convient de mettre en lien avec les phénomènes de germination des céréales. « En parallèle, pour la sixième année consécutive, les ventes de semences de maïs et de tournesol augmentent, préfi-

gurant l'assolement du secteur », résonne Hubert Souchon. L'activité d'approvisionnement est optimisée par l'alliance d'approvisionnement Area et le réseau d'essai Loire Auvergne Agro.

MARIE RENAUD